



Último mensaje de Presidente Joe Biden

CARLOS GRAÑA SARMIENTO
Periodista

El miércoles, 15 de enero del 2025, el Presidente de Estados Unidos Joe Biden, realizó su último mensaje, que duró menos de 20 minutos, como presidente. Esta vez no se sintió el optimismo profesado durante los últimos cuatro años. En su corto discurso de despedida, advirtió a los estadounidenses sobre las cosas, que le preocupan significativamente, tras dejar su cargo. Sus palabras fueron seguidas por la comunidad internacional, que se ha inquietado por los anuncios del republicano Donald Trump, de 79 años, que se convirtió en 45o presidente de los Estados Unidos. El mandatario advirtió de una "concentración de poder en manos de unos pocos ricos" y de una "avalancha de desinformación" que "está sepultando a los norteamericanos. En su discurso de despedida como presidente, Joe Biden advirtió que "tenemos una concentración de poder en manos de pocas personas ricas" y que en EEUU está tomando forma una oligarquía. Pidió a los estadounidenses a estar alertas ante "los intereses de ultra millonarios" que podrían socavar los avances del país en materia de igualdad y subrayó los riesgos de una era de industrialización a gran escala y "sin escrúpulos". "Estoy igualmente preocupado por el posible surgimiento de un complejo tecnológico-industrial que también podría representar peligros reales para nuestro país", afirmó, con palabras que se hicieron eco del discurso de despedida del

presidente Dwight Eisenhower en 1961. Eisenhower, que cerraba ocho años como presidente, había advertido sobre los peligros de que un "complejo militar-industrial" ganara poder en Estados Unidos.

"Hoy en día, se está formando en Estados Unidos una oligarquía de extrema riqueza, poder e influencia que realmente amenaza toda nuestra democracia, nuestros derechos básicos y nuestra libertad y una oportunidad justa para que todos salgan adelante", dijo, desde el Despacho Oval de la Casa Blanca que "los estadounidenses están siendo sepultados bajo una avalancha de desinformación y desinformación, lo que permite el abuso de poder". "La prensa libre se está desmoronando. Los pilares están desapareciendo. Las redes sociales están renunciando a la verificación de datos", afirmó Biden, quien se refirió también a la inteligencia artificial que, aseguró, "puede representar amenazas a la privacidad", a menos que tenga más controles. En su mensaje, que duró unos 17 minutos, afirmó también que "fuerzas poderosas quieren ejercer su influencia descontrolada" para frustrar la crisis climática. El mandatario también alertó de avocarse a una "presidencia sin frenos", por lo que llamó al pueblo estadounidense a estar pendiente para mantener a salvo los derechos de libertad de expresión, opinión y las libertades civiles conseguidas en siglos de historia "en este gran proyecto" de más de 200 años de democracia. Llamó a los estadounidenses a enfrentarse, valientes, a los abusos de poder, reforzando los derechos y libertades. "Todos merecemos que se nos trate con igualdad y justicia", dijo.

Al comenzar su mensaje destacó el acuerdo de paz entre Israel y Hamás, los logros económicos

de su gobierno y le deseó éxitos a la nueva gestión de Donald Trump.

Instó a "seguir avanzando con el liderazgo de EEUU, que no tiene parangón en el mundo" por las capacidades creativas de su gente en un constante avance.

El mandatario saliente resaltó que las apuestas de Estados Unidos siguen vigentes y puso como ejemplo la cooperación con la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) y la labor conjunta con Ucrania, que "sigue siendo libre".

Dijo que "está muy orgulloso" de lo logrado para el pueblo de estadounidense, al que deja con una economía sólida con cerca de 17 millones de nuevos puestos de trabajo creados durante su gestión.

También del plan de renovación de infraestructuras como una apuesta de su administración que pasó con apoyo bipartidista para renovar calles, puentes, escuelas a nivel nacional y destacó que Estados Unidos se haya posicionado ahora como un centro logístico en la producción de semiconductores, "creando miles de puestos de trabajo". Aprovechó para resaltar los esfuerzos de su gestión para lograr bajar el precio de medicamentos genéricos, lo que ha beneficiado "a millones de adultos mayores" acogidos al seguro Medicare.

Dijo que los logros de su mandato tardarán en verse con el trabajo desde la Casa Blanca gestado en momentos difíciles como la pandemia de COVID-19.

"Tomará tiempo sentir el impacto de todo lo que hemos hecho juntos, pero las semillas están plantadas y crecerán y florecerán durante las próximas décadas", aseguró.

El mandatario, con una carrera política de 50 años, escribió una carta antes de su último mensaje a la nación, destacando sus logros y llamando a los estadounidenses a

aprovechar su progreso.

Joe Biden, de 82 años, demócrata, concluyó, el 20 de enero del 2025, su gobierno de un solo término. Donald Trump, de 79 años, republicano, asumió la presidencia de Estados Unidos.

Ante de dejar el cargo Joe Biden anunció, que retiró a la República de Cuba de la lista de países patrocinantes del terrorismo, y Cuba liberó a 553 presos políticos, que fueron encarcelados, durante las protestas de julio del 2021. Suspendió también la capacidad de los ciudadanos estadounidenses de demandar en tribunales de Estados Unidos la expropiación de sus propiedades, y ha levantado algunas sanciones financieras. Por su parte, el Ministro de Relaciones Exteriores de Cuba, Bruno Rodríguez Parrilla, junto con valorar la medida señaló: «El paso que corresponde es seguir levantando elementos del bloqueo, y dejar a los cubanos vivir en paz. Defenderemos con todo vigor y determinación nuestra independencia y nuestra soberanía frente a cualquier acto de injerencia, de observancia de nuestra Constitución y a la aplicación de nuestras leyes, igual que preservamos la seguridad nacional, el orden interior y la seguridad ciudadana», sentenció. Destacó la importancia que tiene «considerar que, pase lo que pase con relación a estas medidas en el futuro, son un hecho importante, un acontecimiento que ha recorrido el mundo, y que ha recibido muy amplio apoyo internacional en pocas horas». Reiteró, además que «el gobierno de Cuba, de manera histórica y persistente, ha propuesto al gobierno de los Estados Unidos de América sostener un diálogo respetuoso y responsable, sobre las bases de la igualdad, la soberanía y el respeto mutuo, sin injerencia en los asuntos internos de nuestros países».